
Дежурный по переезду  встречает и провожает поезда

Гельжиган Ибрагимовна Горяева работает дежурной по переезду линейного участка
№7 Рузаевской дистанции пути – филиала ОАО «Российские железные дороги».
Полгода назад она была награждена Почетной грамотой Республики Мордовия,
которую ей вручил Глава РМ Артём Алексеевич Здунов. Так была отмечена ее
многолетняя добросовестная работа и большой вклад в развитие железнодорожного
транспорта. Добросовестность, техническая грамотность Гельжиган Горяевой
помогают обеспечить безопасность движения транспортных средств на переезде.
Выявление и устранение неисправностей и нарушений в работе оборудования переезда
– ее основная задача.
Гельжиган Ибрагимовна Горяева родилась и выросла в селе Татарская Пишля
Рузаевского района. В родном селе она закончила 10 классов и поступила учиться в
кулинарное училище на повара.

      

- Трудно даже сказать, почему выбрала такую профессию, - улыбается Гельжиган
Горяева. – Я ведь росла в семье железнодорожников. У родителей нас трое – у меня
есть старшие сестра и брат. Мама у меня работала проводником в нашем фирменном
поезде «Саранск-Москва», а отец трудился много лет сварщиком в локомотивном депо.
На пенсию он ушел по «вредности». Моя старшая сестра тоже выбрала профессию
железнодорожника. Она окончила Самарский институт путей сообщения. Кстати, один
ее сын работает машинистом локомотива, а другой сын – помощником машиниста. Вот
такая у нас железнодорожная семья. А вот брат работал сначала в колхозе, а потом
занялся предпринимательством.  
Гельжиган Горяева рассказывает, что после получения профессии повара она много
лет работала в общепите – в Рузаевке в кафе «Мечта», в столовой рузаевского филиала
 Мордовского госуниверситета. А потом, как она говорит, рыночные отношения повлияли
на систему общественного питания. 
- Все стало как-то по-другому. В те годы всем приходилось как-то «крутиться», чтобы
выжить. Мне захотелось поменять профессию, работу, - продолжает Гельжиган
Ибрагимовна. -  И я рада, что стала еще одним представителем железнодорожников в
нашей семье.  Я попала в путейскую часть №20 (ПЧ-20) у нас в Рузаевке. Правда,
сначала меня взяли как повара. Спустя время перевели дежурной по переезду. В
учебном центре в Рузаевке я прошла профессиональное обучение. И скоро будет 20 лет,
как я работаю в железнодорожной сфере. Я благодарна своему руководству за то, что
они отметили мою работу, мой труд. Дежурный по переезду – работа ответственная,
требует предельной внимательности. Можно сказать, от нашей работы также во многом
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зависит безопасное движение поездов, транспортных средств через переезд. Да, это
мы при прохождении составов закрываем железнодорожный переезд шлагбаумом,
встречаем каждый поезд сигнальным флажком, осматриваем пути на своем участке.
Потому что даже в век автоматизации без человека не обойтись. Наша обязанность -
следить за содержанием в исправном состоянии всех устройств и в случае
неисправности хоть одного из них вовремя закрывать переезд, чтобы освободить путь
для поезда. К счастью, за годы моих дежурств не было серьезных замечаний.
Гельжиган Горяева добавляет, что дежурный по переезду, смена которого длится 12
часов, отвечает за весь свой участок:
-  Дождь, мороз, жара – дежурный всегда на посту. Мы не только следим за
техническим состоянием путей, шлагбаума, светофора и другого, но и следим за
порядком на территории,  чистим от мусора, снега, - говорит она.
Кстати, супруг Гельжиган Ибрагимовны – Радик Рафаилович тоже трудится в
железнодорожной отрасли. Он осмоторщик вагонов. От его работы во многом зависит
исправное состояние вагонов, а значит и безопасность движения. Ведь одна из
обязанностей осмоторщика – находить и выявлять неисправности, если они есть. Дочь
Горяевых окончила техникум, получив экономическое образование. Потом вышла замуж,
родился ребенок.
- После декретного отпуска перед ней встал вопрос о работе, - говорит Гельжиган
Ибрагимовна Горяева. – И дочь тоже выбрала железную дорогу. Около 12-ти лет она
работает диспетчером станции пути в путейской части №20. Также она окончила
Пензенский железнодорожный техникум. Мы гордимся, что наша семья –
железнодорожники. Моя мама часто вспоминает годы своей работы проводницей. В
детстве она иногда брала меня с собой в рейс – тогда это как-то было проще. Для меня,
ребенка, это была такая романтика большого путешествия. И сейчас мы с мужем часто
отправляемся в поездки на поезде. И с внучкой Оксаной любим ездить на поезде. С ней
мы много где побывали. Ей скоро 16 лет, и мы с ней очень дружим, делимся секретами. В
этом году, после окончания 9-го класса, она поступила в Саранский медицинский
колледж.
Гельжиган Горяева добавляет, что она любит побаловать своих :
- Я люблю готовить, а татарские национальные вкусности  – пярямяч, эчпочмак, бялеш –
наше все.  Наверное, это в наших генетических корнях. Внучка, будучи еще маленькой,
часто мне помогала на кухне. А еще мы каждый год отмечаем день железнодорожника,
который приходится на первое воскресенье августа. В этом году мы собрались и
поехали в Нижний Новгород. Так что профессиональный праздник стал семейным
праздником нашей семьи.

  

  

Альбина ДАВЫДОВА
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